

Únete a la **Semana de Acción Mundial de octubre**
13-18 de octubre de 2025

Día de Acciones Coordinadas a Nivel Global
16 de octubre de 2025

Miles de millones de personas en todas las regiones del mundo están cada vez más atrapadas en las garras de una polícrisis que crece en alcance y magnitud. El Sur Global soporta un peso descomunal por la acumulación sin precedentes de deuda pública y por el pago del servicio de deudas insostenibles e ilegítimas. Al mismo tiempo, los pueblos del Sur luchan por sobrevivir en un contexto de devastación económica, desigualdad, empobrecimiento y privaciones.

Este octubre, mientras el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial celebran sus Reuniones Anuales de costumbre, aprovechemos la oportunidad para impulsar nuestras demandas por justicia de la deuda, climática y económica. Estas instituciones y los países más ricos que las controlan y se benefician de ellas siguen dejando un rastro de deuda y destrucción y bloquean el camino para realizar los cambios transformadores que urgimos para un mundo justo, equitativo y sostenible.

Sigamos adelante con movilizaciones más grandes y audaces, exigiendo:

1 ¡Anulen las deudas ilegítimas e insostenibles!

Hoy más de 3.400 millones de personas viven en países que destinan más recursos al servicio de la deuda que a la educación o la salud, y cuyas economías están deformadas por una servidumbre perpetua de la deuda. Una parte de las deudas que se reclaman al Sur es ilegítima —carece de transparencia y de consultas públicas, viola derechos humanos y agrava la pobreza y la crisis climática— y debe anularse de manera inmediata e incondicional. Demandamos una Convención sobre la Deuda en ONU para democratizar la gobernanza de la deuda, lejos del FMI, Banco Mundial y otros espacios dominados por los prestamistas.

2 ¡Donaciones, no préstamos para la acción climática! ¡No más financiamiento de combustibles fósiles!

El Sur Global, que menos contribuyó a la crisis climática, sufre los impactos más severos del cambio climático. Es una injusticia grave que las instituciones financieras internacionales (IFIs) sigan ofreciendo más préstamos al Sur para abordar las vulnerabilidades climáticas, por una crisis que no causó.

3 No más austeridad, frenen la privatización de servicios públicos esenciales y rechacen las falsas “soluciones” financieras

Resistimos la insistencia de las IFIs en promover con fuerza las “soluciones” del G20 para la deuda, que no han brindado ni siquiera un alivio mínimo a los países prestatarios. Siguen imponiendo medidas anti-pueblo: impuestos regresivos, recortes presupuestarios en gastos sociales esenciales, privatización de la salud, el agua y el saneamiento, congelación salarial, contractualización laboral, etc. ¡Desmontemos sus afirmaciones!

4 Reparaciones y Transición Justa

Exigimos reparaciones por el saqueo neocolonial de los recursos y la riqueza del Sur, que continúa hasta hoy, y por el mal desarrollo económico derivado de la imposición de políticas y condicionalidades neoliberales orientadas al lucro. Exigimos además reparaciones a las IFIs y a los países ricos del Norte Global por la crisis climática que golpea con creciente intensidad al Sur Global. Se ha acumulado una riqueza enorme a costa de nuestros pueblos y del planeta. Ya es hora de una transferencia masiva de riqueza y recursos para reparar las injusticias históricas.

La necesidad de transformar el actual sistema económico y financiero internacional y de emprender una Transición Justa nunca ha sido tan urgente como ahora. Una Agenda de Transición Justa debe construirse desde abajo, asegurando que los derechos y el bienestar de los pueblos no se vulneren en el proceso y que los costos y beneficios se compartan de forma equitativa. Rechacemos los intentos de las IFIs de apropiarse de este proceso y lucrar con él mediante sus préstamos y la promoción de inversiones del sector privado.

¡Detengan el daño! ¡Anulen la deuda!
¡Reparaciones y Transición Justa ya!



**RESIST
RECLAIM
RISE UP**
FOR SYSTEM CHANGE!

